
詳しくは

12月24日に

全戸配布された

チラシを見てね！

人とまちを育てる話し合いプロジェクト

大宮町区⾧協議会と龍谷大学が連携し
た取り組みで、多種多様な方々に気軽に
地域づくりに参画してもらえるよう、参
加者の意見を区⾧協議会の活動に取り入
れることを目的とした住民ワークショッ
プを令和元年度から開催しています。（令
和2年度はコロナウイルス拡大のため中止）

これは人口減少や高齢化による地域自
治の衰退を抑制するために、同協議会が
進めている大宮町内の各区が連携して広
域で地域づくりを行う「京丹後市大宮町
地域会議」設立に向けた取り組みのひと
つです。

このワークショップの特徴は、各グ
ループの話合いの進行や書記を学生が
行うことです。学生たちは大宮での
ワークショップ実施に向け、大学内で
進行や書記の勉強を行っているほか、

他の市町でも実践を積まれています。
今年度は、女性や若者層の参加を促

すことを目標に学生の皆さんとオンラ
インでの打ち合わせを複数回行い、住
民の皆さんにもっと気軽に参加してもら
うために「おおみやわいわいミーティン
グ」という名称で実施することになりま
した。

12月12日には、学生さんたちに大宮町
を知ってもらうためのフィールドワーク
を行いました。大宮第一小校区と大宮南
小校区の雰囲気のちがいを感じてもらう
ため、大宮町内をバスであちこち移動し
ました。
バラ寿司や甘酒を食べてもらったり、

区⾧さんや宮司さん、地域の方、いろん
な方面からお話しを聞きました。大宮の
ことを少しでも知ってもらえたかなと思
います。
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0歳～14歳 1,272人（ －3 )

15歳～64歳 5,723人（ －10 ）

65歳～ 3,032人（ －1 ）

合 計 10,027人（ －14 ）

市HP内掲載記事へ

＼おおみやわいわいミーティング／

開催します！ 参加者募集中！

令和4年

三重・森本プロジェクト

三重・森本里力再生協議会と龍谷大学政策学部が連携した取り組み。
「里山が持つ多面的機能を再評価し活用する地域づくり」がテーマ。
生物多様性に配慮した地域ブランド米「ゲンゴロウ郷の米（さとの
こめ）」の開発および販売などを行っている。

大宮町では現在、龍谷大学
政策学部と一緒に３つの取
り組みを継続しています。
①人とまちを育てる話し合
いプロジェクト
②三重・森本プロジェクト
③防災プロジェクト

コロナ禍以前は公民館で
の宿泊を伴う合宿形式での
活動が主でした。現在は日
帰りでの活動が主になって
いて、現地での活動時間が
減った分インターネット等
を活用して進められていま
す。

今回は秋以降の活動につ
いて紹介しています。コロ
ナ禍でも大学生や地域外の
方との交流は継続したいで
すね！（今回紹介できな
かった防災プロジェクトは
次回号で紹介予定です。）

大宮町内での
大学連携活動

公民館や大宮賣神社、
つねよし百貨店に行
きました。
お昼はおふくろSUN工
房のばら寿司をおい
しく頂きました♪

大学生が事前訪問に来てくれました！

新米の受注がアップ！

昨年度から実施している龍谷大学の教
職員向けの新米の受注販売が今年も行わ
れました。今年度は昨年度を上回る446キ
ロの受注があり、10月28日に龍谷大学へ
納品されました。美味しいと好評です。

久しぶりに大学生と一緒に活動しました

今年度2回目となる現地活動が11月7日
に行われました。ゲンゴロウ郷の米の新
デザインについて、今までのパッケージ
に対する意見を参考に、地域や学生が消
費者に伝えたいことを反映させようと、
みんなで活発に話し合いました。今後さ
らに協議を重ね、来年の新米販売までに
新パッケージ完成を目指しています。

またゲンゴロウ郷の米が作られている
水田で生物調査も行われました。収穫後
も生物の棲み処として水を残している
「ひよせ」に生物が生息しているか定期
的に調査しています。今回も京都府の絶
滅危惧種に認定されているゲンゴロウが
見つかりました。
大学生がマルシェで販売してくれました

京丹後市をはじめとする各地で地域と
一緒に活動されている龍谷大学の学生さ
んが、活動地域の産品を合同で販売する
イベントを11月24日に京阪龍谷大前深草
駅にて実施され、その場でゲンゴロウ郷
の米の販売も行われました。

龍谷大学
にお届け、
大学生と
パチリみんなで意見を出し合ってます

持ち運びしや
すい2合パック
90袋が見事3時
間ほどで完売し
たそうです。ゲ
ンゴロウ郷の米
の認知度が上が
る良い機会にな
りました。

ひよせにいた
ゲンゴロウ



大宮町のことを知るいい機会だと、おおみやトピックスの担当になりました。あれよあれよと日が立ち、ようやく初
めての発行。もう年末・・・来年からはせめて季節が感じられる程度に発行します('◇')ゞ
おおみやトピックスに載せてほしいことやご感想・ご質問があれば、大宮市民局69-0712（担当：谷村）にお問合
せ下さい！

大宮児童合唱団 代表：清水道子さん 090-4763-6574

はじめまして、9月から地域おこし協力隊に就任し
ました谷村衣理（タニムラエリ）です。
大宮町全域で「空き家の再生・活用による地域の課

題解決と活性化」を主な活動内容としています。
まずは、地域の歴史や現状を学んでいるところです。

まだまだ具体的に何ができるのか模索中ですが、皆さ
まのお声を聴いて一緒にできることを見つけていきた
いと思っています。いろんな方とお話しがしたいので、
大宮市民局に来られた際はお声がけ下さい♪

地域おこし協力隊に就任しました

大宮児童合唱団は約30年続いている児童合唱団です。
毎年、生き活きフェスタでのステージ発表や老人ホーム
を訪問して、子どもたちの歌声を多くの方に届けてきま
した。懐かしく思われるOB・OGの方も多いですよね。

昨今のコロナ禍では発表の機会がなくなり、ビデオ撮
りをした動画を老人ホームに届けてきました。今回は
ケーブルテレビが撮影に来られ、週刊ニュースで放映も
予定しています。ぜひ子どもたちの歌声から元気をも
らって下さいね♪

大宮児童合唱団では随時団員を募集しています。かわ
いい振り付けで動作を取り入れて、子どもたちが楽しみ
ながら歌っています♪最近所属した2人もすぐになじん
で大きな声で歌っています。

毎週土曜午前9時からアグリセンター大宮で練習をし
ていますので、お気軽に見学にお越し下さい。また、子
どもたちの発表の場も募集しています。楽しい交流の機
会をご希望の方はお問合せ下さい。

大宮児童合唱団

子どもたちの歌声届けます♪

森本アグリさんの稲刈
りの様子を見させてもら
いました。一連の流れが
スムーズで、見ていて気
持ちよかったです。

タニムラの

編集後記

2021年どんな年でしたか？
来年もよろしくお願いします。

京都市出身
1981年1月生まれ 山羊座Ａ型
二級建築士・整理収納アドバイザー
インテリアコーディネーター
好きなこと・もの：部屋の模様替え
・ＤＩＹ・猫・パン屋さんのパン・
古いもの
フランス語、星読みを勉強中☆
猫2匹と暮らしています

●1/24(月)～2/18(金) 9：30～16：00
ひな人形展
場所：小町公園内「小町の舎」水曜休館

●2/6 (日) 13：00～17：30
おおみやわいわいミーティング
場所：アグリセンター大宮

家の前が山と田畑が
広がっているのがお気
に入りです。自然の多
さにうちの猫も喜んで
います。

崇山森林公園を案内し
てもらいました。とても
天気がよく、海が見え、
まちの様子もよくわかり
ました。

まんぐるわさんがバラ
寿司を作るのを手伝わせ
てもらいました。仕上げ
は龍谷大生がしました。

12月20日(月)に、大宮町区⾧協議会より、
中山市⾧へ提言書の提出が行われました。
当日は、大宮町区⾧協議会役員区⾧4名が参

加され、まず川口勝彦会⾧より、中山市⾧へ提
言書が手渡されたのち、川口会⾧からの提言内
容の説明および懇談が行われました。

京丹後市長へ提言書の提出

会長から市長
へ。同協議会
役員と市長で
記念撮影


